



Kriegsschäden Österreich

Kriegsschäden erlitt Österreich überwiegend durch strategische Luftangriffe. Ab Sommer 1943 konnten strategischen Bomber der Westalliierten auch Österreich erreichen, wichtigsten Angriffsziele waren Zentren der Luftrüstung, Raffinerien und Verkehrseinrichtungen. Wiener Neustadt (88% aller Gebäude getroffen, davon 40% total zerstört), sowie Villach (85%) und Klagenfurt (69%) wiesen daher die schlimmsten Bombenschäden auf. In absoluten Zahlen erlitt Wien auf Grund der Erdkämpfe im April 1945 die meisten Gebäudeschäden (46.862 Gebäude, davon 6214 total zerstört), gefolgt von Linz (12.084, 691 total zerstört) und Graz (7.802, 1200 total zerstört). Insgesamt wurden über Österreich rund 120.000 Tonnen Spreng- und Brandbomben abgeworfen, davon wohl die Hälfte auf Wien. Die meisten zivilen Opfer des Luftkriegs waren mit 8769 in Wien zu beklagen, gefolgt von Graz mit 1980 und Linz mit 1679. Einschließlich von Angehörigen von Wehrmacht, Polizei, Flüchtlingen, Ausländern, Kriegsgefangenen und KZ-Häftlingen gab es in Österreich durch Luftangriffe ca. 35.000 Tote und ca. 57.000 Verwundete, die Schadenssumme wird mit ca. 5,7 Mrd. Schilling angegeben (Luftkrieg einschließlich Erdkämpfe, Wert 1945/46).

Auswirkungen und Folgen des Zweiten Weltkrieges - Versuch einer Bilanz

Über die Gesamtzahl der Opfer in den Hauptkampfländern liegen keine gesicherten Erkenntnisse vor, geschätzt werden 55,3 Millionen (Mio.) Tote, davon 30,6 Mio. gefallene und vermisste Soldaten sowie 24,6 Mio. Ziviltote

Sowjetunion	25 Mio. Tote = 15 Prozent der Bevölkerung, materielle Kriegsschäden nach westlichen Angaben 35 Mrd. US\$ (nach Angaben der Sowjets 128 Mrd. US\$)
China	10 Mio. Tote
Polen	6,8 Mio. Tote, darunter ca. 3 Mio. Juden = insgesamt 20 Prozent der Bevölkerung
Deutschland	Gesamtzahl der Opfer inkl. Vertreibung und Luftkriegstote 5,1 bis 6,8 Mio., davon 3,3 bis 4 Mio. Soldaten = in Summe 8 bis 11 Prozent der Bevölkerung)
Japan	1,5 Mio. Soldaten, 300.000 Zivilisten
Großbritannien	389.000 Soldaten, 40.000 Zivilisten
USA	292.131 Soldaten

Zu diesen Opferzahlen kamen alleine in Europa ca. 50 Mio. (wenigstens zeitweise) vertriebene Menschen

